
по поводу I Виктор КАРАНКЕВИЧ на встрече со студентами БИТУ; I 
«От вашего выбора напрямую зависит будущее страны» |

РАЗГОВОР О ПЕРСПЕКТИВАХ
Ц  А  днях заместитель Премьер-министра Виктор Каранке- 
П  d  ВИЧ посетил Белорусский национальный технический 
университет. Тем для обсуждения с молодежью традиционно 
много. Это и учеба, и дальнейшая карьера, и патриотическое 
воспитание, и ответственность за будущее страны.

— Эта встреча проходит в пред
дверии важнейшего общественно- 
политического события — выбо
ров Президента Беларуси, которые 
состоятся 26 января 2025 года. 
Я хотел бы, чтобы вы относи
лись к этому событию осознанно 
и серьезно, так как от вашего вы
бора напрямую зависит будущее 
страны, — подчеркнул он. — Вам 
строить это будущее на базе тех 
достижений, которые мы сегодня 
имеем. Их немало, и нам, бело
русам, действительно есть чем 
гордиться.

Вице-премьер отметил, что 
за годы независимости наша 
страна состоялось как суверенное 
независимое государство, которое 
смогло после развала Советского

Союза не только сохранить луч
шее в промышленности, науке, 
образовании, но и приумножить 
то, что было наработано. Нагляд
ный пример — промышленный 
комплекс. Многие промышлен
ные предприятия находились 
на грани выживания, не имея фи
нансовых ресурсов для развития 
и четких стратегий работы.

— В этот сложный период Гла
вой государства были приняты 
стратегические комплексные 
меры, которые позволили нетоль
ко стабилизировать ситуацию 
в экономике, прежде всего в про
мышленности, но и обеспечить 
устойчивое развитие предпри
ятий, — подчеркнул Виктор Ка- 
ранкевич.

Сегодня надолго Беларуси при
ходится около 80 процентов про
изводимых в СНГ тракторов, при
мерно 50 процентов химических 
волокон и нитей, пятая часть 
холодильников и морозильников. 
По производству большегруз
ных автомобилей наша страна 
занимает одно из ведущих мест 
в мире. Такие отрасли, как микро
электроника, приборостроение, 
станкостроение, в последние 
годы получили второе дыхание 
и стали развиваться ускоренными 
темпами.

Созданы новые высокотех
нологичные производства в не
фтехимии, агропромышленном 
комплексе, деревообработке. 
А это новые рабочие места, посту
пления в бюджет, развитие регио
нов, включая населенные пункты 
в сельской местности.

— Мы построили собственную 
атомную электростанцию, за
пустили в космос отечественные 
спутники дистанционного зонди
рования Земли, присоединились 
к космическим исследованиям 
на МКС, отправив туда своего 
космонавта Марину Василевскую, 
построили собственную станцию 
в Антарктиде, — перечислил важ
ные достижения страны Виктор 
Каранкевич. — Уровень бело
русских специалистов в области 
1Т-технологий и искусственного 
интеллекта известен во всем мире 
и не нуждается в дополнительной 
рекламе.

Заместитель Премьер-министра 
подчеркнул: благодаря дальновид
ной политике Главы государства

с его опытом хозяйствования 
и трудолюбию белорусов сегодня 
мы не только сами себя обеспе
чиваем продовольетвием, но и 
вошли в пятерку крупнейших экс
портеров в Европе.

Сейчас промышленный ком
плекс обеспечивает более 80 про
центов экепорта и формирует 
около трети валового внутреннего 
продукта.

— В непростых внешнеэконо
мических условиях наши про
мышленные предприятия при 
поддержке государства не только 
смогли выстоять под давлением 
санкций и ограничений, но и 
нашли новые рынки сбыта в дру
жественных странах. Это прежде 
всего наши партнеры по Союзно
му государству, СНГ и ЕАЭС, — 
отметил Виктор Каранкевич.

За 10 месяцев 2024-го экспорт 
товаров составил 34 миллиар
да долларов. Это на 1 миллиард 
долларов больше, чем показатель 
за аналогичный период прошлого 
года. Увеличение экспорта про
исходит за счет роста поставок

не только в Росеию, но и в страны 
дальней дуги.

— Доля стран дальней дуги в бе- 
лоруеском экспорте с 2021 года 
увеличилась с 11 до 21 процента. 
Эти цифры еще раз подтверждают 
востребованность белорусской 
продукции на международных 
рынках, — подчеркнул Виктор 
Каранкевич.

Завершила мероприятие диа
логовая площадка. Вице-премьер 
ответил на вопросы студентов 
и сотрудников БИТУ. В частности, 
он коснулся вопроса подготовки 
технических специалистов:

— В Беларуси подготовка тех
нических специалистов находится 
на очень высоком уровне. Если 
говорить про энергетику, специ
алисты нащей энергосистемы 
обмениваются опытом с кол
легами из стран СНГ. В нащей 
энергетической отрасли работают 
высококвалифицированные про
фессионалы. Практически все 
получили образование в Белару
си. Многих нащих специалистов 
уже приглащает в свои проекты 
госкорпорация «Росатом», хотя 
атомное направление мы развива
ем не так давно. Очень много спе
циалистов, которые участвовали 
в сооружении Белорусской АЭС, 
сейчас задействованы при стро
ительстве объектов «Росатома» 
в других странах. А госкорпорация 
сооружает более 30 энергоблоков, 
то есть это достаточно мощный 
заказ. Они с удовольствием рабо
тают с нащими специалистами.
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